

Nicolás Bravo

1786-1854

Corta acción de gobierno: A pesar de todo, tuvo tiempo para iniciar algunas obras importantes, como el intento de comunicar ambos océanos a través del estrecho de Tehuantepec, el comienzo de las obras del puerto de Goatzacoalcos, la recluta de un nuevo cuerpo militar, la concesión de algunos títulos de ciudades, el uso de papel de fabricación mexicana en las oficinas públicas y el establecimiento de una Casa de Moneda en Culiacán.



MONEDA CONMEMORATIVA



Nació en Chilpancingo. Al iniciarse el movimiento

insurgente mostró simpatías por la emancipación política de México.

En 1811 se unió a las fuerzas de Hermenegildo Galeana y se destacó por su valor. Después fue nombrado comandante militar de la Provincia de Veracruz.

En la acción del Palmar derrotó al realista Juan Labaqui. En ese lugar recibió la noticia de la prisión y ajusticiamiento de su padre.

Dispuso que los 300 prisioneros del Palmar se presentaran. Les hizo conocer entonces el hecho, interrogándoles qué debía hacer con ellos. Y dijo: "Quedáis en libertad."

Fue encarcelado en 1817 hasta octubre de 1820. Bravo se unió al Plan de Iguala, y con una fuerte brigada se presentó en Puebla, sitiada por Iturbide, que le concedió el grado de coronel.

Organizó una fuerza en Chilapa, junto con Guerrero. Entró después en la capital del país con la división llamada "Ejército Libertador".

Destronado Iturbide, el ex

emperador le confió la seguridad de su persona. Decretado por el Congreso en 31 de mayo de 1823 el cese del Poder Ejecutivo que gobernó a la nación desde 19 de mayo de 1822, nombró al que debía sucederle, compuesto por tres individuos, y que cesó el 1 de octubre de 1824, al tomar posesión el presidente Guadalupe Victoria. Sostuvo con las armas a Manuel Gómez Pedraza contra Vicente Guerrero, su antiguo compañero.

Debió exiliarse. Regresó amnistiado en 1829.

Volvió a tomar las armas en contra de Guerrero y Álvarez. Caído el gobierno de Guerrero por el Plan de Zavaleta, pretendió la presidencia pero aceptó el mando del Ejército del Norte hasta 1836.

Al separarse de la presidencia Santa Anna, entró a desempeñarla Bravo como interino por nos días. Santa-Anna le nombró presidente sustituto por decreto del 10 de octubre de 1842.

Gobernó hasta mayo de 1843. Otra vez ocupó la presidencia de la República el 28 de julio de ese mismo año.

Una revolución proclamada en la Ciudadela en agosto, puso fin a su corta administración. Estuvo en la defensa de Chapultepec, donde el 13 de septiembre fue hecho prisionero lo que lo obligó a desaparecer definitivamente de la escena nacional.

Al morir se dijo que tanto él como su esposa, muertos el mismo día y con intervalo de horas, habían sido envenenados.